



やまの

12月号

世田谷区立山野小学校

校長 薄井 康裕

URL <http://school.setagaya.ed.jp/yano/>

12月は、「チェンジ」と「チャレンジ」の「チャンス」です

校長 薄井 康裕

毎年12月10日は「世界人権デー」です。1948年12月10日に開催された国際連合第3回総会で「世界人権宣言」が採択されたことを記念して定められた日です。「人権」とは、分かりやすく説明すると、「一人一人が大切にされ、幸せに生きる権利」のことです。

子供にとっての人権とは、きれいな水を飲み、栄養のある食べ物を食べ、清潔な服を着て、安全な家で過ごし、温かい布団で眠ることができる。学校で勉強することができ、友達と仲良く遊ぶことができる。そんな生活ができることです。「そんなこと当たり前でしょう」と思う人もいるかも知れません。けれども、世界には、食べ物がない、住む家がない、勉強したくてもすることができないなど、当たり前とされているような生活が、当たり前でできない子供たちがたくさんいます。つまり、人権が守られていない子供たちがいるということです。

もしかすると、私たちの身の回りにも人権が守られていない人がいるかも知れません。たとえば、それは、暴力を受けたり、いじめられたりしている場合です。人権とは、「一人一人が大切にされ、幸せに生きること」ですから、いじめられて嫌な思いをしていたら、その人の人権は守られていないことになります。周りの人の人権を傷つけないためには、相手の気持ちを考え、相手のことを理解して、お互いに認め合うことです。思いやりの心が大切です。他の人も自分と同じように、かけがえのない命と生きる権利を持っています。「世界人権デー」をきっかけに、みんなが大切にされ、幸せに生きることができる世の中にするために、自分は何ができるのか考えて欲しいと思います。まずは、自分が他の人を傷つけるような行動、言葉遣いをやめることではないでしょうか。

実は、これらのことは人と関わることで学んでいきます。学校にはたくさんの人がいます。友達や先生との関わりの中で、いろいろな経験をして学ぶことができます。時には、失敗することもあるでしょう。でも、それも勉強です。失敗から学んで、よりよい関係に、よりよい自分に変えていく、それが「チェンジ」です。また、世の中には、たくさんの情報が溢れています。現在のようにインターネットが発達していなかった時代には、大地震のあとデマが流れ、嘘の情報に惑わされ、それを信じるしかなかった人々がパニックになったことがありました。現代は、身の回りにたくさんの情報があり、すぐに手に入ります。でも、その情報の全てが正しい情報とは限りません。自分で真偽を確かめ、情報を選択する力が求められています。SNSなどが一般的になっている今、うわさを無条件に広めてしまうと人権を脅かしてしまう危険性があることも、私たちは学んでいかなければなりません。

2学期が終わると、新しい年を迎えます。新しい目標に向かって「チャレンジ」する「チャンス」です。令和7年（2025年）をすがすがしい気持ちで迎えられよう、しっかりとまとめと振り返りをする12月にしたいものです。

12月の生活目標

◎外で元気よく遊ぼう

- ☆外で元気よく体を動かして、
体力をつけよう。
- ☆みんなで誘い合って元気よく遊ぼう。
- ☆外から帰ったらうがいや手洗いをしよう。
- ☆決められた場所で仲良く遊ぼう。

人格の完成をめざして

～あいさつ～

あいさつは、人と人のつながりの基本であることを理解し、気持ちのよいあいさつをすすんで行おう。

寒さが身にしみる頃となってきました。防寒のため帽子や上着、手袋、ネックウォーマー等、様々な工夫をしている子どもの姿が見られます。学校では、登校後は防寒具をランドセルの中に入れておくことを原則としています。室内では、衣類の重ね着を工夫し、自分で温度調節できるように配慮をお願いします。

《おはようデー》12月10日（火）、20日（金）

12月の行事予定

※避難訓練は予告なしで行います。

日	曜	全学年にかかわる予定	1年	2年	3年	4年	5年	6年	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	日	世田谷子ども駅伝												
2	月								5	5	5	6	6	6
3	火			交流活動			交流活動		5	6	6	6	6	6
4	水	B時程 委員会					委員会	総合出前授業委員会	4	4	4	4	5	5
5	木								5	5	6	6	6	6
6	金	B時程 ※研究授業のため 5年2組のみ5時間授業							4	4	4	4	4 (5)	4
7	土													
8	日													
9	月	安全指導日						社会科見学	5	5	5	6	6	6
10	火	おはようデー			交流活動	交流活動			5	6	6	6	6	6
11	水	B時程				クラブ	クラブ	クラブ	4	4	4	5	5	5
12	木								5	5	6	6	6	6
13	金	ゲーム集会					体育出前授業		5	5	5	6	6	6
14	土	授業日							3	3	3	3	3	3
15	日													
16	月								5	5	5	6	6	6
17	火								5	6	6	6	6	6
18	水	B時程							5	5	5	5	5	5
19	木								5	5	6	6	6	6
20	金	おはようデー 特活集会(図書委員会)							5	5	5	6	6	6
21	土													
22	日													
23	月	給食終		昔遊びの会					4	4	4	4	4	4
24	火	B時程							4	4	4	4	4	4
25	水	B時程 終業式(代表言葉2年)							4	4	4	4	4	4

1月当初の行事予定

8	水	B時程 始業式							4	4	4	4	4	4
9	木	給食始			書初め会	書初め会	委員会	計測委員会	4	4	4	4	5	5
10	金	おはようデー 安全指導日 体育朝会			計測	美術鑑賞教室	書初め会	書初め会	5	5	5	6	6	6

学年のお知らせ

1年

やまのフェスタを終えて

初めてのやまのフェスタは、たくさんの人に楽しんでもらうことができました。練習の中で、心身ともに確実に成長していく姿を見ることができました。ご家庭でも、衣装のご協力や、音読のご協力などをはじめとしたご支援をいただき、本当にありがとうございました。

短縄について

冬休みと3学期に、短縄に取り組みますので、ご準備ください。学校で購入を希望された方は、12月4日(水)までに封筒に代金を入れ、担任までお渡しください。12月中旬に届く予定です。また、自分で短縄を結ぶ練習もさせてください。よろしくお願いします。

図工の材料について

図工「ふわふわゴー」で、発泡スチロール製の容器を1つ使います。本日、すぐーるで詳細を配信いたしますので、ご確認いただき、12月4日(水)までに記名して持たせてください。

算数カードについて

宿題の計算カードが、来週から茶色に代わります。これまでのカード(青・ピンク・緑)は引き続き使用しますので、捨てずに保管しておいてください。

2年

やまのフェスタを終えて

先日のやまのフェスタでは、子供たち一人一人が、学年のローガンや個人のためを意識し頑張ったことで、5月のスポーツフェスタから一層の成長を感じました。当日までご家庭でのサポートや衣装の準備など、様々な面でご協力いただきありがとうございました。

三角定規について

算数では、三角定規を購入させていただきました。3年生で再度使用しますので、ご家庭で保管をお願いします。

図工について

12月の3週目頃から書初めの練習を始めます。短くなった鉛筆を使う子が見られます。筆箱の中身を確認していただき、2Bの長い鉛筆の補充をよろしくお願いします。

体育について

体育の学習の際に、体育着の上から長袖、長ズボンを着用することができます。長袖は安全上、フードや紐、チャックやボタン等のついていないシンプルなものをご用意ください。

3学期の体育の学習で短縄を使用します。早めの準備をよろしくお願いします。また、お子様に合うように長さを調節していただければと思います。

3年

やまのフェスタを終えて

生活でも学習でも、体験から学ぶことが多い2学期でした。初めての「みんなで1つの劇を作りあげる」活動は、5つの場面の練習から始まりました。場面や役のグループで協力し合い練習に取り組み、学年全体で声や動きを揃え完成させました。本番では、一人一人が練習の成果を精一杯表現することができました。

保護者の皆様には、最終日まで子供たちの体調管理や励まし、練習や衣装の準備など、ご協力いただきありがとうございました。

図工の作品袋について

12月中旬に、図工で作成した作品を持ち帰ります。そのため、図工作品を入れる袋を購入させていただきました。3学期も使用しますので、作品を持ち帰りましたら、作品袋を空にして学校に持たせていただきますようお願いいたします。

締め切り：12月18日(水)

4年

社会科見学について

社会科では、1年間を通して東京都の学習をしています。東京都の特色ある地域の様子の学習として、11月29日(金)に浅草へ社会科見学に行きました。浅草寺、浅草神社を見学して、仲見世通りでは、500円までの買い物をしました。グループで友達と話し合って行動する力が付いてきました。協力して楽しめたと思います。

保護者の皆様には、お弁当の準備等、ご協力いただきありがとうございました。

各教科のノートについて

授業で使うノートが、2~3冊目に入る時期になりました。ノートの規格は決まっていますので、確認してから購入していただきますようお願いいたします。規格については1学期にお渡ししたものと同じものです。

音楽の朝練習について

音楽の授業で取り組んでいる合奏曲の練習のため、朝7時50分に登校する児童がいます。また、自主練習希望の児童にも登校してよいと話しています。通常の登校時刻より早くなっておりませんが、ご理解いただきますようお願いいたします。ただし、練習に参加しない児童は通常登校ですので、8時5分に昇降口に着けるよう、ご家庭でもお声がけください。

5年

やまのフェスタを終えて

先日のやまのフェスタでは、子供たちの頑張りを見ていただき、体調管理や励ましの言葉など様々な面でサポートくださりありがとうございました。やまのフェスタを境に、最高学年に向けての仕事が徐々に増えていきます。これからの学校生活では、責任感をもたせながら、6年生になる準備をさせていきます。

ラグビー出前授業について

12月13日(金)に「リコーブラックラムズ東京」による出前授業があります。ラグビーに触れ合うことのできる貴重な時間となります。短い時間ではありますが、たくさんの方を吸収して、3学期の体育「タグラグビー」に生かしていきたいと思えます。

音楽合奏発表会について

来年3月3日(月)の保護者会の始まる前の時間帯に学年合奏発表会(銀河鉄道999)を予定しております。やまのフェスタが終わったばかりですが、子供たちは新たなめあてに向かって練習に励んでいます。オーディションも始まり、休み時間も自主的に練習したり、教え合ったりする姿が見られます。お家でもぜひ励ましの言葉をかけていただければと思います。

3学期始業式について

- 1月8日(水) 始業式
4校時終了後下校(12:20頃)
- 持ち物については各学年の欄や、保護者会資料にてご確認ください。

6年

卒業制作について

「6年間の思い出～学んだこと～」 「将来の夢」の2つのテーマで、卒業制作に取り組み始めました。誤字脱字、内容の確認や指導は学校で行いますが、小学校生活最後の作品になりますので、保護者の方にも見ていただきたいと思えます。

12月6(金)までに、完成したところまでの作品を持ち帰らせます。12月13日(金)までに、そのまま清書をすれば良い文章にして、保護者の方のサインを入れて、担任に提出してください。よろしく願いいたします。

卒業証書・台帳記入に向けてのお願い、進学予定調査

必要事項を記入し、12月2日(月)までに提出してください。※11月22日に配布済みです。

家庭科 雑巾製作(タオル持参)について

3学期の家庭科では、在校生へのプレゼントとして、手縫いで雑巾作りをします。ご家庭にある薄手のフェイスタオルを一人一枚ご用意ください。3学期始めの家庭科の授業に持たせてください。

3学期始業式の持ち物について

- ・連絡帳・防災頭巾・上履き・筆記用具
- ・習字セット(手本・雑巾・新聞紙・スーパーの袋)
- ・個人情報受け渡し封筒・道具箱
- ・雑巾1枚(記名なし)
- ・冬休みの課題(書き初め、チャレンジカード、音楽プリント)

山野小学校の校内研究について

研究推進委員会

世田谷区では、区独自の「キャリア・未来デザイン教育」を重点とし、「せたがや探究的な学び」に取り組んでいます。山野小学校でも児童一人一人の成長を強く願い、探究的な学習を進めてきました。

本年度から、研究主題を「社会的事象を自分ごととしてとらえる児童の育成」とし、生活科、社会科を中心に児童が自ら学びを進め、学びと自分を結び付けられるような学習に取り組んでいます。年間講師として白百合女子大学 中田正弘教授をお迎えし、個別最適な学びについて教えていただきながら、中学年、低学年、専科と研究授業を積み重ね、あとは高学年を残すのみとなりました。子供たちのよりよい学びのために、教員も学びを続けています。

書き初めボランティアのお願い

年明けに書き初め会を行います。その際にお手伝いをしてくださる方を募集しています。後日配布するお手紙に、詳しいことが書かれています。ご協力よろしくお願いいたします。

場所: 体育館

日時: 1月9日(木)

3年生 1・2校時

4年生 3・4校時

10日(金)

5年生 3・4校時

6年生 1・2校時